

広島県看護連盟通信

# 一粒のちから

HITOTSUBU NO TIKARA

第161号

令和4年1月31日発行

## CONTENTS

- |                    |    |
|--------------------|----|
| 新年のごあいさつ           | P1 |
| 新年のメッセージ<br>(国会議員) | P2 |
| 日本看護連盟会長ご挨拶        | P3 |
| 研修会報告              | P4 |
| 支部探訪               | P6 |
| 「私のとておき」           | P7 |

会員数  
(2021年度)  
**6,437名**



# 真っ赤な大輪のバラを咲かせよう!!

広島県看護連盟 会長 板谷 美智子



新年あけましておめでとうございます。

会員の皆さんには、新春を健やかにお迎えのこととお慶び申し上げます。

さて、ご承知のとおり本年7月は第26回参議院選挙が行われます。

組織代表でありました高階恵美子議員は、昨年の第49回衆議院選挙で中国ブロック比例で当選を果たし、衆議院議員となられました。皆さんと共に喜びたいと思います。

このため、看護連盟は7月の参議院選挙では組織内候補予定者として、新人候補者を擁立し、総力で連盟の力を結集し国政に組織代表を送らねばなりません。

現在、日本看護連盟推薦委員会では全会一致で、看護師・保健師・弁護士である友納理緒(ともりお)さんが推薦されました。有志による「応援する会」を立ち上げ精力的にご入会をお願いしています。

政治団体である看護連盟は、看護協会と緊密な連携のもとにコロナ禍において、困難を極める現場の問題を改善するために、精力的に要望活動を行い、多くの実りがありました。政治の重要性・必要性を改めて実感しています。

会員の皆さん、今年の参議院選挙は今までになく重要な選挙です。高得票で組織代表を国政に送り、看護職の給与問題等について行動することが求められています。私たち一人ひとりの情熱なくして組織代表を国政に送ることはできません。真っ赤な大輪のバラを咲かせるのはあなたです!!

さあ、連盟の力を結集し、全力で、爽やかに、ジャンプしましょう!!

公益社団法人  
広島県看護協会 会長 山本 恭子



新年あけましておめでとうございます。

会員の皆さんには、輝かしい新春を健やかにお迎えのこととお慶び申し上げます。

年頭にあたり謹んで新春のご挨拶を申し上げます。

日頃から、広島県看護協会の活動にご支援とご協力を頂き、厚くお礼を申し上げます。

コロナ禍も3年目に入りました。新型コロナウイルス感染症で日本中が感染防止のための自粛と活動再開、さらなる感染の拡大と自粛を繰り返し、出口の見えない状況が続いています。人々の健康を守る看護職能団体として、社会に開かれた専門職能団体としての位置づけを確保するためにも、政治の力が大切です。

さて、国においては、新型コロナ感染症に対峙してきた医療現場で働く看護職員の待遇改善について方針が示され、看護職能団体として大きな期待を寄せているところです。

いつの時代にあっても、看護協会と看護連盟は、その役割を分担しながら協働し、連携を一層強化して、Withコロナ時代を皆さんと一緒に進んでいきましょう。



衆議院議員  
あべ 俊子

皆さま健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。昨年も新型コロナ対策に追われた一年間だったと存じます。長い戦いではありました  
が、看護師皆さまのご協力のもと新型コロナワクチンの接種も進み、コロナ禍からの復興に明るい光が見えております。

今年は診療報酬改定が実施されます。新興感染症対応の他、医療従事者の負担軽減や、医療の効率化・適正化も重視される見込みです。タスク・シェアリング／タスク・シフティングを進めるには、人員確保が必須であり、看護師の仕事を支える看護補助者の確保も必要です。

先般のパンデミックでは、平時からの人員配置のあり方や、専門性の高い看護師の配置の必要性が明確になりました。地域・在宅療養を支えるための訪問看護ステーションの量的確保、質の担保も引き続きの課題です。専門性の高い看護師による訪問看護の実施への適切な評価も望まれます。

本年も看護職の働く環境整備に努力して参る所存です。政策立案の基本は現場にあります。引き続き、ご指導賜りますようお願い申し上げます。



衆議院議員  
たかがい 恵美子  
(前 参議院議員)

清々しく希望みなぎる新年を謹んでお慶び申し上げます。広島県看護連盟の皆様には国民福祉の向上と看護政策の推進に変わらぬご支援を賜り心から感謝を申し上げます。また昨年は皆様の厚いご信任を得て、衆議院議員として新たな一步を踏み出す栄誉に与りました。これからも現場第一の姿勢を貫いて地道に努力を積み重ね、さらなる成果をお見せできるよう精進する所存です。寒さ厳しい折、いのちの最前线では通常業務に加え、引き続き感染症対策に注力しなければならない状況が続きます。ご負担をおかけし誠に恐縮ですが、皆様の日々のご努力が、まさしく国民生活の安寧に直結していることを広く周知し、看護職の技術評価の引き上げと待遇改善及び働き方改善のために全力を尽くす覚悟です。ご多忙の毎日とは存じますがどうかご自身の健康と幸せを大切にされ、皆様にとって良き一年となりますようにご祈念申し上げます。



参議院議員  
石田 まさひろ

広島県看護連盟の皆様、あけましておめでとうございます。皆様におかれましては、新しい年の始まりを健やかに迎えられたことと存じます。

昨年も、新型コロナウイルスとの戦いのなかで、看護職たちは日々、精神をすり減らしながら懸命に日本の医療を守って下さいました。広島県看護連盟の皆様に心より感謝を申し上げます。今後経口治療薬の普及やワクチン接種が現場の負担軽減につながることを期待し、アフターコロナのスタートが切れるよう努力を重ねてまいります。

国会では再び参議院国会対策委員会副委員長を拝命し、交渉役として今年も走り回ります。まずは診療報酬改定、看護職の所得向上を含む本予算の成立を目指します。

今年は参議院選挙の年です。私たちの力を結集し、看護の力を世にみせられるよう頑張っていきましょう。私も精一杯務め上げます。そして看護職が「今日も良い看護ができた！」と感じられる環境を作るため、身命を賭して頑張ります。

# 謹んで新年のお慶びを申し上げます

日本看護連盟会長 大島 敏子



昨年は、COVID-19の感染症対策に明け暮れ、最前線で働く看護職に社会が注目し、看護の評価を正当に高めた年でした。

皆様の看護実践に、心からの感謝と敬意を表します。

また、49回衆議院選挙では、自民党が単独過半数を獲得し、安定した政権運営が期待されます。日本看護連盟においても、参議院から転戦した高階恵美子議員が中国ブロック単独比例で、岡山三区からあべ俊子議員が比例当選を果たしました。皆様のお力添え、ありがとうございました。

広島県選出の岸田文雄先生が首相に就任し、自民党のマニフェストに、給料の原資が公的に長い間低く抑えられていた、看護・介護・保育の職種に、6人の第三者委員による公的価格評価検討委員会が設置されました。日本看護連盟は日本看護協会と共に、段階的に全ての看護職を対象とする基本給の引き上げを要望しています。当初の政府案は、コロナ対応をした救急救命センターのある病院の看護職20万人に12000円(3%アップ)という話でしたが、これでは、看護職の分断に繋がる、地域医療を壊す行為と考えました。不満足ではあります、今回は、57万人を対象に1%4000円アップとし、今後、すべての看護職を対象に、最終目標を3%として政治活動を続ける決意にしました。来年以降の連盟と協会の活動、とりわけ、第26回参議院選挙の投票行動が一番重要です。そして、医療職3表の制度設計を見直し、基本給を上げるチャンスを看護職一丸となって確実な成果を出しましょう。

2022年の干支は、壬寅(みづのえとら)。「妊」の一部として「はらむ」「生まれる」という意味に加えて、「寅」は「演」に由来し「人の前に立つ」、演と同じ読みの「延」から「延ばす・成長する」という意味が込められています。2つを組み合わせ壬寅には、「新しく立ち上ること」や「生まれたものが成長すること」の縁起のよさが感じられます。

7月には第26回参議院選挙が予定されます。「成長」「始まり」にふさわしい寅年にして参りましょう。

# 研修会報告

## 看護協会・看護連盟共催会員研修会

日時：令和3年10月31日(日)

場所：広島会場 ホテルグランヴィア広島

福山会場 福山ニューキャッスルホテル

講師：日本看護協会会長 福井 トシ子

日本看護協会参与 看護師・保健師・弁護士 友納 理緒



三原・庄原支部

庄原赤十字病院 三河内 敬子

研修会では、日本看護協会福井トシ子会長が「コロナ禍における看護政策の実現について」、友納理緒氏が「コロナ禍における看護職の法的責任について」講演されました。

友納参与は、看護師であり弁護士でもあり、看護界にこのような方がおられることにとても心強く感じました。講演では看護師の役割や注意義務について話され、現場で活かせる内容でした。

福井会長の講演では、未曾有の事態となったコロナ禍で働く私たち看護師の安全や待遇改善のために、看護協会と看護連盟が協働して国に対して多くの要望書を提出されていた事を知りました。その要望書が形となって私たちの元に届いているのだと改めて感じ、看護協会や看護連盟の重要性を再認識しました。看護のこれから発展のために、職場の仲間と共に次の参議院選挙には必ず行こうと思います。



(オンラインによる友納理緒氏の講演)

# 研修会報告

## 第1回看護連盟活動推進会議

日時：令和3年11月26日(金) 広島10:00～11:30 福山13:30～15:00

場所：広島会場 ホテルグランヴィア広島

福山会場 福山ニューキャッスルホテル

講師：広島県看護連盟会長 板谷 美智子

日本看護協会参与 看護師・保健師・弁護士 友納 理緒



友納 理緒参与と板谷会長

呉支部 呉記念病院 水野 恵

「看護連盟活動推進会議」に参加し友納理緒先生の『看護の法的根拠を知る』講演を拝聴させていただきました。看護師・保健師さらには弁護士という資格を有し、それぞれの立場で現場を見られ私達の声を届けてもらえる力強い方であると印象を持ちました。

講演の中で、看護師の業務は専門性を持ち主体的判断を必要とするが時代と共にその内容にも変化が生まれ、業務範囲も広がってきていると話されました。法的根拠を知り適切な看護を提供する事が、自分達も患者も守る事だと改めて感じました。

実際にコロナ禍で環境が一変し、業務や日常生活も変化を余儀なくされました。現場での環境調整や必要物資、また看護師の働き方などに多くの問題が生じました。そこで連盟の役目が發揮され、私達の看護が安全に行えるように整えられていくのだと感じました。板谷会長が話される連盟活動の目的や意義を聞くたびに、職能団体の大切さと一緒に働くスタッフにも伝えていかなければならないと痛感しています。

### 会員研修(入職1年目～3年目)

日時：令和3年12月8日(水) 13:30～16:00

場所：ホテル メルパルク広島

講師：広島県看護連盟 会長 板谷 美智子

石田まさひろ参議院議員秘書 東 栄

広島西支部 草津病院 吉田 勝彦

私は今年度から看護連盟に加入し、今回初めて研修会に参加しました。看護連盟というものがどういう組織か分からず、研修会でどのような講演をされるのか期待と不安が入り混じったような心境でした。実際に研修会に参加すると、板谷会長や青年部委員の方々、講師の東さんはとても明るく気さくに講演をしており、楽しみながら耳を傾けている自分がいました。話の内容も分かりやすく、看護連盟の活動内容や活動することの意義、そして政治について知ることが出来ました。看護師出身の議員が政界に参入し看護現場の声を国政に反映することで、政治的な看護師の権利保障や現場の働き方の改善に繋げるなど、今回の研修に参加しないと知る由もなかった事です。

普段からニュースは見るほうですが、政治については知らないことが多いです。今回の研修を通して、もっと興味を持って政治、特に医療関連の政策のニュースや記事を視聴してみようと思いました。



石田まさひろ参議院議員秘書 東 栄氏

# 支部探訪

## 広島北支部

### 第二十一番 金龜山 事真院 福王寺

広島北支部 メディカルパーク野村病院 田村 幸美

広島北支部は安佐南区・北区、安芸太田町、安芸高田市、北広島町と広範囲な地域で史跡名勝が多くある支部です。その中から広島新四国八十八か所靈場 福王寺を紹介します。

嵯峨天皇の御代、弘仁二年(811年)に弘法大師によって開基された寺院です。その由来は諸国修行中の大師がこの山に登られた時、林の中の一樹に一文有余もある不動明王像を彫られたのが始まりと言われています。この時、池に棲む金色の亀が水中から浮かび出て、大師に礼拝をしたところから山号を金龜山と称し、後に淳和天皇から事真院福王寺の号を賜ったことから金龜山福王寺と名付けられています。

一時荒廃した時期もありましたが、安芸の国守護武田伊豆守氏信氏の尽力により再興されました。昭和52年9月落雷により金堂が焼失し、昭和56年に現在の御堂が建立されています。お堂の中の不動明王像は高さ3.4mで、坐像としては日本最大級です。仏像の中には先の落雷による火災で焼けた不動明王像が、胎内仏として納められているそうです。

地域の方に親しまれているお寺です。癒しを求め散策に行かれてはどうでしょうか。



福王寺本堂



御朱印



堂内 不動明王



金龜池



令和4年度

看護連盟会員を  
募集中です。

引き続き

—あなたの入会が、看護連盟の大きな力になります—



私の  
とっておき



## ～家庭菜園～



「私のとっておき」は、野菜作りをしている畑です。野菜は、スーパーで並んでいるジャガイモ、玉ねぎ、にんじんなどの定番のものや、少しですが西洋野菜も作っています。野菜は種をまくと数日で芽が出て、その後も野菜が大きくなるために間引きや肥料を与えた土を寄せてやったりします。野菜の成長が楽しみで毎日（冬は日が暮れるのが早いので行けませんが）畑に行きます。休みの日は畑に入りびたり野菜を眺めたり憎っつき害虫を取りたり、ぬかと発酵食品などを混ぜた有機肥料を作ったりと、野菜作りに精を出し充実した日を過ごしています。しかし、今年の夏の事です。サツマイモ畑にイノシシが入り込み、葉っぱはぐちゃぐちゃ、サツマイモは跡形もなく食べられ、やりたい放題にされてしまいました。その日、1日元気が出ませんでしたが、家族の協力もあり金属製の柵を畑全周に取り付けました。その後、イノシシは柵の外側は掘っていますが畑には入っていません。めでたし、めでたしです。でも柵を倒していないか、番犬のようにいつも見回りをしています。これからも野菜作りを続け、収穫した野菜をご近所、友人、親戚にプレゼントしていきたいと思います。

三原・尾道支部 JA尾道総合病院 杉野原 邦子

### 研修会案内

#### 2/18 第2回 看護連盟活動推進会議

講師 参議院議員 石田 まさひろ議員  
日時 令和4年2月18日(金)  
14:30～16:00  
場所 ANAクラウンプラザホテル広島  
(感染状況により中止の可能性もあります。)

#### 3/13 ポリナビワークショップ in 広島

講師 日本看護協会参与 友納 理緒  
衆議院議員 小林 史明議員  
日時 令和4年3月13日(日) 13:30～15:30  
場所 ホテルグランヴィア広島  
(感染状況によりオンラインになる可能性もあります。)

東洋羽毛はすべての働く人を応援しています。  
東洋羽毛 睡眠セミナー 無料サービスのご案内  
よく眠った人には、かなわない。  
睡眠セミナー講師を無料で派遣いたします。  
東洋羽毛では「睡眠健康指導士」の資格を有した社員が講師を務める充実したセミナーをご用意しています。  
正しい情報を得て睡眠習慣を見直し、イキイキと健康的な毎日を歩むお手伝いをさせていただければ幸いです。

《お役に立てる主な研修》  
★医療安全対策研修  
★メンタルヘルス研修  
★学校保健委員会  
★高齢者の睡眠ケア  
※他、施設内研修などご相談承ります。  
※オンラインセミナーの開催も承ります。  
※他のセミナー講師は新型コロナウイルスの感染予防対策(検温・うがい・手指のアルコール消毒・マスク等の着用・受講者とのソーシャルディスタンスの確保等)を行なながらセミナーを実施しています。

東洋羽毛中四国販売株 広島営業所 0120-828-226

### 編集後記



あけましておめでとうございます。

皆さんは恵方巻を食べますか？今年の恵方は「北北西やや北」です。恵方巻は願い事を頭に浮かべながら“黙食”すると願いが叶う、運気が上がると言われています。普段から“黙食”を心がけるように言われてきましたが、そうすることで感染者数が減るのであれば、願つたり叶つたりでしょうか。

今年も看護連盟は、願うだけでなく、看護職代表の議員さんらと共に国に働きかけていくことで皆様の願いである看護制度と労働条件の改革に取り組んで参ります。本年もよろしくお願い致します。

(広報委員一同)